

1.0 Einleitung

1.1 Anlass und Ziel der Arbeit

Der Anlass dieser Arbeit ist die Diplomarbeit. In Anbetracht meiner zukünftigen Berufspraxis benütze ich die Gelegenheit dieser selbständigen Abschlussarbeit um mit Hilfe der Theorie in die Praxis vorzudringen.

Meine Herkunft aus Liechtenstein und meine vermutlich dort stattfindende zukünftige Berufstätigkeit erleichterten die Wahl der Aufgabenstellung.

Im Gespräch mit dem Leiter der Dienststelle für Landesplanung wurden verschiedene Möglichkeiten erörtert.

Aufgrund der thematischen Vielfältigkeit und den Bedarfsgründen von Seiten der Planungsstellen wählte ich das Erholungsgebiet der Liechtensteinischen Alpen als Planungsraum aus.

Mein Ziel kann demnach wie folgt formuliert werden:

Eine Diplomarbeit anzufertigen, die nicht in der Universität schubladiert wird, sondern in der Praxis, im liechtensteinischen Alpengebiet Verwendung findet.

Daraus ergibt sich die Problematik, eine akademische Arbeit planungsrelevant zu machen, ohne oberflächlichen Verwertbarkeitsansprüchen zu verfallen.

Das praktische Ziel :

Diese Planung soll sich in die bestehenden Planungen einfügen und für ein breiteres Publikum zumindest teilweise zugänglich sein.

Sie soll eine Grundlage für weitere detaillierte Planungsschritte der verantwortlichen Gemeinde ergeben.

Die erarbeiteten Ergebnisse sollen von den Planungsstellen und den Behörden aufgegriffen werden.